

# Stenographischer Bericht

## 32. Sitzung des Steiermärkischen Landtages

V. Periode — 28. Dezember 1963.

### Inhalt:

#### Personalien:

Entschuldigt sind Landesrat Prirsch, Abg. Dr. Aßmann, Abg. DDr. Hueber, Abg. Leitner, Abg. Doktor Rainer (949).

#### Auflagen:

Regierungsvorlage, Einl.-Zahl 309, über den Ankauf eines Grundstückes von 2750 m<sup>2</sup> zum Kaufpreis von 275.000 S von der Stadtgemeinde Weiz für die Straßenmeisterei (949);

Regierungsvorlage, Einl.-Zahl 310, über die Anschaffung eines Personenkraftwagens für das Steiermärkische Landesreisebüro;

Regierungsvorlage, Einl.-Zahl 311, über die Gebahrung der Landes-Hypothekenanstalt für Steiermark im Geschäftsjahr 1962 (949).

#### Zuweisungen:

Regierungsvorlagen, Einl.-Zl. 308, 310 und 311 dem Finanzausschuß (949);

Regierungsvorlage, Einl.-Zl. 311, dem Kontrollausschuß (949).

#### Anträge:

Antrag der Abgeordneten Krainer, Brunner, Doktor Kaan und Dr. Pittermann, betreffend Förderung der Forschung in der Steiermark (949);

Antrag der Abgeordneten Dr. Pittermann, Ing. Koch, Koller und Kraus, betreffend Ausbau der Zollabfertigung in Spielfeld (949).

#### Wahlen:

Wahl des Landtagsabgeordneten Hans Bammer zum Mitglied der Steiermärkischen Landesregierung (949).

Beginn der Sitzung: 9 Uhr 20.

**Präsident:** Hoher Landtag! Ich eröffne die 32. Sitzung des Steiermärkischen Landtages in der laufenden V. Gesetzgebungsperiode und begrüße alle Erschienenen auf das herzlichste.

Entschuldigt sind: Abg. Leitner, Abg. Dr. Rainer, Abg. DDr. Hueber, Abg. Dr. Aßmann und Landesrat Prirsch.

Nach der Ihnen zugegangenen Einladung haben wir heute nur einen Tagesordnungspunkt, und zwar die Wahl eines Regierungsmitgliedes, zu erledigen.

Bevor wir hiezu übergehen, gebe ich die seit der letzten Landtagssitzung eingelangten Geschäftsstücke bekannt.

Es sind dies:

die Regierungsvorlage, Einl.-Zahl 309, über den Ankauf eines Grundstückes von 2750 m<sup>2</sup> zum Kaufpreis von 275.000 S von der Stadtgemeinde Weiz für die Straßenmeisterei;

die Regierungsvorlage, Einl.-Zahl 310, über die Anschaffung eines Personenkraftwagens für das Steiermärkische Landesreisebüro;

die Regierungsvorlage, Einl.-Zahl 311, über die Gebahrung der Landes-Hypothekenanstalt für Steiermark im Geschäftsjahr 1962.

Ich weise diese drei Geschäftsstücke dem Finanzausschuß zu.

Die Regierungsvorlage, Einl.-Zahl 311, soll jedoch der bisherigen Übung entsprechend, bevor sie vom Finanzausschuß behandelt wird, in den Kontrollausschuß kommen.

Wird gegen diese Zuweisung ein Einwand erhoben?

Das ist nicht der Fall.

Eingebracht wurden folgende Anträge:

der Antrag der Abgeordneten Krainer, Brunner, Dr. Kaan und Dr. Pittermann, betreffend Förderung der Forschung in der Steiermark,

der Antrag der Abgeordneten Dr. Pittermann, Ing. Koch, Koller und Kraus, betreffend Ausbau der Zollabfertigung in Spielfeld.

Diese Anträge werden der geschäftsordnungsmäßigen Behandlung zugeführt.

Wir kommen nun zur Wahl eines Regierungsmitgliedes.

Ich schlage vor, diese Wahl nicht mit Stimmzetteln, sondern durch Erheben einer Hand vorzunehmen.

Wer diesem Vorschlag zustimmt, möge eine Hand erheben. (Geschieht.) Mein Vorschlag ist angenommen.

Herr Erster Landeshauptmannstellvertreter Fritz Matzner hat mit Wirkung vom 31. Dezember 1963 seine Funktion als Mitglied der Steiermärkischen Landesregierung zurückgelegt.

Von der Fraktion der Sozialistischen Partei Österreichs wurde Herr Landtagsabgeordneter Hans Bammer für die Wahl zum Mitglied der Steiermärkischen Landesregierung vorgeschlagen.

Ich ersuche die Damen und Herren, die diesem Wahlvorschlag zustimmen, eine Hand zu erheben. (Geschieht.)

Landeshauptmann **Krainer:** (zur Geschäftsordnung).

Es muß die Wirksamkeit ausgesprochen werden, d. h., mit welchem Datum der neugewählte Landesrat sein Amt antritt. Ich stelle den Antrag, mit 1. Jänner 1964, weil es ja nicht möglich ist, ein zehntes Mitglied der Landesregierung zu wählen.

**Präsident:** Das Hohe Haus hat den Antrag des Herrn Landeshauptmannes gehört. Wer damit einverstanden ist, möge eine Hand erheben. (Geschicht.) Der Antrag ist angenommen.

Damit ist Herr Landtagsabgeordneter Hans Bammer mit 1. Jänner 1964 zum Mitglied der Steiermärkischen Landesregierung gewählt.

Ich frage Sie, Herr Abg. Bammer, ob Sie die Wahl annehmen.

Abg. **Bammer:** Ich nehme die Wahl an.

**Präsident:** Damit haben wir unser heutiges Programm erledigt.

Ich wünsche allen Regierungsmitgliedern und Landtagsabgeordneten ein glückliches und erfolgreiches Neues Jahr.

Die nächste Landtagssitzung wird auf schriftlichem Wege einberufen.

Die Sitzung ist geschlossen.

Ende der Sitzung: 9 Uhr 25.